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ATA N°. 04/2023 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
COMISSÃO SETORIAL DE AVALIAÇÃO DO CE – CAICE/CSA-CE

Aos dezessete dias do mês de abril de 2023, às 10 horas, reuniram-se na sala 3152, prédio 16,
Campus Santa Maria, as integrantes da Comissão Setorial de Avaliação do Centro de Educa-
ção – CAICE/CSA-CE. Participaram da reunião: Professoras Fabiane Adela Tonetto Costas,
Coordenadora da Comissão e Presidente da reunião, Simone Freitas da Silva Gallina e Danie-
le Rorato Sagrillo; Técnicas-Administrativas em Educação Gléce Kurzawa Cóser e Liliane
Gontan Timm Della Méa; Discente Ana Paula Rodrigues Machado. Também participaram da
reunião o TAE Diego Stigger Marins, da Secretaria da CAICE/CSA-CE, que secretariou a
reunião, e a bolsista da área de Estatística, Millena Aguiar Almeida. Justificaram a ausência a
Professora Tânia Micheline Miorando e o TAE Nériton Clay Oliveira Porto. A Coordenadora
agradeceu a presença das componentes da Comissão e passou à Ordem do Dia: 1. Informes:
1.1 Avaliação sobre a devolutiva da Avaliação Institucional 2022/1: a Professora Fabiane
Costas solicitou às integrantes da Comissão que avaliassem a devolutiva dos resultados da
Avaliação e Autoavaliação Institucional 2022/1 aos discentes do Centro de Educação, ocorri-
da no dia 18 de janeiro deste ano. A Professora Daniele Sagrillo relatou que houve questiona-
mentos dos docentes em relação aos dados apresentados e a formulação das perguntas dos ins-
trumentos de avaliação. A Professora Simone Gallina acrescentou que também foi questiona-
da a pergunta referente à assiduidade dos docentes. A bolsista Millena Almeida relatou que as
questões qualitativas, em sua maioria, não contribuem para a avaliação, restringindo-se a elo-
gios ou reclamações de cunho pessoal. Foi debatido pela Comissão o formato da apresentação
dos resultados, levando em consideração a baixa assistência nos três turnos, sendo explicado
que a apresentação dos resultados independe da quantidade de discentes presentes em cada
turno, pois está vinculada à proposta de avaliação institucional participativa,  utilizada pela
Comissão. Após o debate, foram apresentadas as seguintes propostas para otimizar o processo
de devolutiva à comunidade: (a) Apresentação em dias e turnos diferentes; (b) Distribuição de
flyers com o resultado das avaliações antes da devolutiva; (c) Gravação prévia com a apresen-
tação dos dados, para exibição durante a devolutiva, abrindo espaço para questionamentos; (d)
Elaboração de uma apresentação gravada mais dinâmica.  1.2 Avaliação sobre a devolutiva
da Autoavaliação Docente 2022/1 nos departamentos: As representantes docentes presen-
tes à reunião relataram a exposição dos resultados da avaliação docente em seus respectivos
departamentos. Como sugestões para as próximas avaliações, os docentes do CE apresenta-
ram: (i) manter as perguntas relacionadas à Pandemia de COVID-19; (ii) avaliação do aluno
formando; (iii) questão relativa ao plano de ensino deveria ser substituída por questão sobre a
prática pedagógica do professor. Durante a apresentação, foram apresentadas algumas propos-
tas para a devolutiva aos departamentos: (i) apresentação em duplas; (ii) incluir o contexto de
cada avaliação (o que aconteceu naquele semestre que pode ter influenciado nos resultados da
avaliação); (iii) submeter os instrumentos aos departamentos; (iv) reativar os grupos de traba-
lho de cada instrumento. Após discussão, a Comissão Setorial de Avaliação decidiu reativar
os GTs de cada instrumento, com as respectivas composições: IA-2 – Discentes de Gradua-
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ção: Daniele Sagrillo, Simone Gallina e Tânia Miorando; IA-2B – Discentes de Pós-Gradua-
ção: Ana Paula Machado, Fabiane Costas, Liliane Della Méa; IA-3 – Docentes: Fabiane Cos-
tas; IA-4A – Estagiários: Daniele Sagrillo, Simone Gallina e Tânia Miorando; IA-4B – Orien-
tadores de Estágio: Daniele Sagrillo, Simone Gallina e Tânia Miorando; IA-5 – Instituições
Conveniadas para Estágio: Daniele Sagrillo, Simone Gallina e Tânia Miorando; IA-7 – TAEs:
Gléce Cóser, Liliane Della Méa e Nériton Porto. Também foi decidido que, para o próximo
ciclo avaliativo, o instrumento IA-3 será revisado. 1.3 Campanha de Sensibilização Avalia-
ção Institucional 2022/2: A Professora Fabiane Costas relatou à Comissão o processo de sen-
sibilização da Avaliação Institucional 2022/2, que havia sido previsto em três momentos: de
09 a 13 de janeiro, de forma presencial; de 06 a 13 de março, de forma virtual, através do tra-
balho de divulgação nas redes sociais com o material produzido pelo bolsista Rafael Freitas; e
de 20 a 24 de março, de forma presencial. A Coordenadora da CAICE salientou que a campa-
nha teve impacto sobre os números do atual ciclo avaliativo, que aumentaram consideravel-
mente da última avaliação para esta, especialmente junto ao segmento docente. Também rela-
taram sua participação na campanha as professoras Daniele Sagrillo e Simone Gallina, e a
TAE Liliane Della Méa. 1.4 Campanha de Avaliação 2022/2: A Professora Fabiane Costas
fez um breve relato sobre a avaliação, ressaltando que foram aplicados os instrumentos IA-2
(discentes  de  graduação),  IA-2B  (discentes  de  pós-graduação),  IA-3  (docentes)  e  IA-7
(TAEs), bem como o aumento da participação dos discentes de graduação e dos docentes. A
Professora Daniele Sagrillo relatou sua dificuldade em apresentar os resultados quando não
participa da análise dos dados da avaliação e/ou tem conhecimento pormenorizado desses da-
dos. A Acadêmica Millena Aguilar sugeriu apresentar os resultados previamente aos integran-
tes da Comissão, de forma a melhor prepará-los para a devolutiva à comunidade do CE. Ficou
definida a data de 15 de maio próximo para uma reunião extraordinária, na qual haverá apre-
sentação prévia dos dados da Avaliação 2022/2 às integrantes da Comissão. A partir desta
apresentação, as integrantes  se responsabilizarão por apresentarem os dados referentes aos
cursos de graduação nos quais atuam ou aos quais tenham afinidade, elegendo o formato que
julgarem mais adequado. 1.5 Auditoria Interna: A Coordenadora da CAICE agradeceu aos
integrantes da Comissão pela colaboração na redação do relatório em resposta aos questiona-
mentos da Auditoria Interna da Universidade, em especial à Professora Tânia Miorando e à
Acadêmica Ana Paula Machado. A Professora Fabiane Costas esclareceu que a auditoria foi
realizada junto a todas as comissões setoriais de avaliação da UFSM, e faz parte da análise de
riscos da instituição. 1.6 Orçamento CAICE: A Professora Fabiane Costas informou à Co-
missão que está previsto o recurso anual da CAICE, no montante de R$ 20.000,00 (vinte mil
reais, valor a ser confirmado junto ao NECOR/CE). Foi analisado pelas integrantes da CAICE
o Plano de Ação 2022, observando os recursos executados e os recursos realocados (planilha
em anexo). O TAE Diego Marins explicou à Comissão que os recursos destinados a “bolsa re-
cursos próprios CAICE”, no total de R$ 2.992,47 (dois mil, novecentos e noventa e dois reais
e quarenta e sete centavos), foram erroneamente classificados como “recursos próprios CE”
pelo Departamento de Contabilidade e Finanças (DCF) da Universidade. Contudo, o NECOR/
CE assumiu o pagamento da bolsa da área de estatística da Comissão até o mês de setembro
de 2023 para compensar essa perda de recursos. A Professora Fabiane Costas informou que a
Comissão necessita definir o Plano de Ação para o ano de 2023, pois a execução do orçamen-
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to 2023 se dará mediante a pormenorização das rubricas a serem utilizadas. 1.7 Bolsa FIPE:
A Professora Fabiane Costas informou à Comissão que o projeto “Avaliação e Autoavaliação
Institucional Participativa do Centro de Educação da UFSM (2022-2024)” foi contemplado
com uma bolsa de iniciação científica FIPE (Fundo de Incentivo à Pesquisa), no valor de R$
500,00 (quinhentos reais), e que a seleção do/a bolsista ocorrerá entre 19 e 27 de abril de
2023. 2. Relatório CPA e Plano de Ação 2023: A Professora Fabiane Costas informou que o
recurso da CAICE para o exercício 2023 está previsto no valor aproximado de R$ 20.000,00
(vinte mil reais). Após breve debate, deliberou-se que o Plano de Ação 2023 será elaborado
pela Comissão Setorial de Avaliação tão logo os recursos sejam efetivamente repassados ao
CE. Nada mais havendo a tratar, eu, Diego Stigger Marins, Secretário, lavrei a presente ata,
que vai assinada eletronicamente por mim, pela Coordenadora e pelos integrantes da Comis-
são presentes. Santa Maria, 17 de abril de 2023. 

 


